



Pressemitteilung: 17. Juli 14

Schülerwettbewerb „Architektur auf dem Bierfilzl“: Herzliche Einladung zur Preisverleihung am 22. Juli 14, 15.00 Uhr, im Haus der Architektur in München

Schüler aus ganz Bayern ab Jahrgangsstufe 5 nahmen in den letzten Wochen am Schülerwettbewerb „Architektur auf dem Bierfilzl“ teil. Der von der Landesarbeitsgemeinschaft Architektur und Schule – einem von der Bayerischen Architektenkammer und dem Bayerischen Staatsministerium für Bildung und Kultus, Wissenschaft und Kunst geförderten Zusammenschluss von Architekten und Pädagogen – durchgeführte Wettbewerb möchte Schüler für Baukultur sensibilisieren. In vier Arbeitsschritten und auf vier Bierfilzeln näherten sich die Schüler dem Thema, reflektierten ihr persönliches Lebensumfeld und gestalteten eigene Entwürfe, die sie dann wieder an dem gewählten Ort überprüften.

Eine Jury wählte aus 650 Modellen nun 12 Preisträgerinnen und Preisträger in drei Kategorien aus. In der Jahrgangsstufe 5 bis 7 gewannen Schüler aus Landsberg am Lech, Diedorf, Kaufbeuren und Regensburg. In Kategorie 2 (Klasse 8 bis 10) siegten Jugendliche aus Freyung, Diessen, Neunburg v. d. Wald, Würzburg und Penzberg. Zwei Preise wurden zudem an Oberstufenschüler aus Augsburg und Bad Tölz verliehen.

Sämtliche Modelle sind vom 16. Juli bis 5. September 14 in der Bayerischen Architektenkammer im Haus der Architektur, Waisenhausstraße 4, 80637 München zu sehen. Die Preisverleihung findet am 22. Juli 14 um 15.00 Uhr statt. Neben Vertretern der Auslober spricht Prof. Dr. Riklef Rambow, Fachgebiet Architekturkommunikation, Karlsruher Institut für Technologie.

Suche Dir einen städtebaulich interessanten Ort für Dein Bauvorhaben.
Platziere dort ein Bierfilzl mit der orangen Seite nach oben und fotografiere es so, dass die gesamte Umgebung gut zu sehen ist.

Drucke das beste Foto im Format 9 x 13 bzw. 10 x 15 cm, schneide ein quadratisches Feld von 8 x 8 cm aus und klebe es hier auf.

Name:

Vorname: Kl.:
Schüler:
Stadt:

Was ist das Besondere an Deiner Umgebung?
.....
.....

Wieso hast Du Dir diesen Standort ausgesucht?
.....
.....

Was sollen die Besucher oder Bewohner in Deinem Gebäude machen können?
.....
.....

Name:

Baue auf diesem Bierfilzl Dein maßstäbliches Architekturmodell aus Papier oder Pappe. Wichtig ist eine ungewöhnliche und ausdrucksstarke Form, die nur an dem von Dir gewählten Ort stehen kann und auf diesen reagiert!
Beachte den Maßstab! Dabei hilft Dir die Maßstabsfigur. Stelle die Figur gut sichtbar ins fertige Modell.

Maßstab 1:100 - 1 cm oder ein Balken der Skala entspricht 1 Meter

Name:

Nimm Dein Architekturmodell mit zu dem von Dir gewählten Standort.
Bringe es für eine fotografische Nahaufnahme aus der Perspektive einer Modellfigur in Position:
Im Vordergrund dein Modell, im Hintergrund, leicht unscharf, die Umgebung.
Drucke das beste Foto im Format 9 x 13 bzw. 10 x 15 cm, schneide ein Feld von 8 x 8 cm aus und klebe es hier auf.

Name:



Kontakt: Dipl.-Ing. Katharina Matzig, Referentin für Öffentlichkeitsarbeit, Bayerische Architektenkammer, Waisenhausstraße 4, 80637 München, Tel.: 089 139880-56, Fax: 089 139880-99, matzig@byak.de